

COMENTARIO METEOROLÓGICO DEL MES DE AGOSTO DE 2009

Agosto se ha caracterizado por ser un mes en general seco y, al igual que el resto de meses de verano, ha tenido un comportamiento más cálido de lo esperado. Todo esto ha provocado que la reserva de los embalses navarros descendiera a lo largo del mes del 61 al 42%.

En la primera decena del mes se sucedieron en varias ocasiones fenómenos tormentosos que ocasionalmente dejaron a su paso precipitaciones generalizadas en gran parte del territorio. Fueron especialmente significativas las intensidades de precipitación registradas en las estaciones meteorológicas automáticas de Beortegi y Roncesvalles, siendo la precipitación máxima en 10 minutos respectivamente de 16,4 y 11,1 l/m². A lo largo del resto del mes las precipitaciones fueron en general más esporádicas y menos significativas, produciéndose principalmente en la mitad norte, más concretamente y como es habitual, en la zona de mayor influencia cantábrica. Como excepción cabe citar que en las estaciones de Irabia y Remendía el día 25 se superaron unas precipitaciones máximas en 10 minutos de 10 l/m².

Analizando la precipitación acumulada a lo largo del mes, cabe afirmar que en prácticamente toda la geografía las precipitaciones registradas han sido inferiores a la media. Presentando una significativa variación espacial a lo largo del territorio como consecuencia de los fenómenos tormentosos producidos principalmente a lo largo de la primera decena del mes. En una superficie algo inferior a la mitad de la geografía no se ha alcanzado el 50% de los valores medios.

Así como en meses anteriores en gran parte de la geografía la precipitación acumulada a lo largo del año agrícola se mantenía por encima de lo esperado, actualmente y debido al carácter seco de agosto, los valores han descendido acercándose a los datos medios.

Referente al aspecto termométrico citar que en gran parte del territorio las temperaturas se han mantenido entre 1 y 2°C por encima de lo normal. A excepción de la comarca Nordoccidental y en algunas áreas reducidas y dispersas del territorio donde se han mantenido entre 0 y 1°C y en unos pocos observatorios ubicados en la zona de mayor influencia cantábrica las temperaturas medias han sido inferiores a los valores esperados.

Respecto a la evolución de las temperaturas a lo largo del mes cabe citar que los días más calurosos se registraron entre los días 14 al 20. Las temperaturas máximas superaron los 35°C durante varios días en gran parte de los observatorios meteorológicos, pero no pudo llegar a considerarse como una ola de calor debido a que las temperaturas mínimas no superaron los 21,5°C.



Pluviometría

Estación de Referencia	Comarca	Área	Datos del mes: 8 - 2009				Datos del mes: 8 - 2008				Datos históricos medios			
			Precip. del mes	Acumulada	Días Precip.	Precip. Máx. 24 h.	Precip. del mes	Acumulada	Días Precip.	Precip. Máx. 24 h.	Precip. del mes	Acumulada	Días Precip.	Precip. Máx. 24 h.
Abaurrea Alta	2	14	43,5	1.576,5	5	18,0	77,5	1.385,0	9	50,0	65,7	1.509,8	6	84,0
Alsasua	1	13	15,5	1.398,1	10	4,5	33,2	1.147,6	9	13,5	45,2	1.317,0	6	76,0
Arróniz	4	38	27,4	600,9	6	9,0	13,4	650,2	3	5,1	28,1	621,3	3	44,2
Buñuel	7	65	20,8	315,5	1	20,8	4,6	321,2	3	3,4	22,5	381,8	2	112,0
Caparros	6	60	13,0	426,9	6	5,1	15,9	470,2	3	15,2	25,9	423,9	3	94,0
Carcastillo	6	60	3,1	451,0	5	1,5	10,9	452,8	6	6,9	28,7	472,4	3	67,0
Corella	7	68	21,6	420,2	5	14,1	12,5	327,8	3	11,8	20,8	361,2	3	39,5
Navascués	2	19	89,1	1.022,8	8	29,0	38,3	965,7	9	18,5	43,4	908,9	4	48,0
Olite	5	50	27,8	483,9	4	15,0	15,2	472,3	4	6,8	27,9	504,3	4	65,0
Pamplona	3	27	30,2	765,1	5	12,3	36,2	795,5	7	22,3	36,5	772,6	6	90,8
Santesteban	1	3	26,6	1.547,3	9	6,7	46,5	1.417,3	9	14,3	83,8	1.727,7	10	103,0
Yesa	5	54	12,0	695,9	4	8,5	31,5	634,9	6	10,5	39,2	783,4	3	80,0

Temperaturas

Estación de Referencia	Comarca	Área	Datos del mes: 8 - 2009						Datos del mes: 8 - 2008						Datos históricos medios					
			Medias de			Días de helada	Temp. Abs.		Medias de			Días de helada	Temp. Abs.		Medias de			Días de helada	Temp. Abs.	
			Máx.	Mín.	Media		Máx.	Mín.	Máx.	Mín.	Media		Máx.	Mín.	Máx.	Mín.	Media		Máx.	Mín.
Abaurrea Alta	2	14	26,3	12,8	19,5	0	34,0	8,0	23,7	10,2	17,0	0	34,0	4,0	24,3	11,3	17,8	0	38,0	-1,0
Alsasua	1	13	25,9	13,3	19,6	0	35,2	10,0	24,5	12,6	18,5	0	33,0	6,0	25,3	12,8	19,0	0	40,0	3,0
Arróniz	4	38	31,2	15,5	23,3	0	37,0	10,5	28,6	13,7	21,1	0	34,5	9,0	28,9	15,6	22,2	0	41,0	7,0
Buñuel	7	65	32,5	17,7	25,1	0	40,0	15,0	30,7	16,1	23,4	0	37,0	12,0	30,7	16,5	23,6	0	42,0	8,0
Caparros	6	60	31,5	17,4	24,4	0	37,0	13,0	29,4	15,7	22,5	0	37,0	11,0	31,9	16,0	23,9	0	45,0	6,0
Carcastillo	6	60	31,4	16,9	24,1	0	38,0	11,5	28,9	15,8	22,4	0	35,5	11,0	30,3	14,8	22,5	0	42,0	3,0
Corella	7	68	30,6	17,9	24,3	0	36,0	13,0	28,7	16,4	22,5	0	37,0	11,0	29,6	16,8	23,2	0	43,0	7,0
Navascués	2	19	31,3	12,9	22,1	0	37,0	4,5	28,6	11,1	19,9	0	38,0	4,0	29,6	12,4	21,0	0	41,0	4,0
Olite	5	50	30,3	17,3	23,8	0	36,8	13,5	28,2	16,1	22,2	0	36,6	9,0	29,1	15,3	22,2	0	42,6	5,5
Pamplona	3	27	29,6	16,3	22,9	0	37,7	12,2	27,3	14,4	20,9	0	36,8	9,3	27,1	14,2	20,6	0	40,3	4,8
Santesteban	1	3	27,4	16,2	21,8	0	39,0	10,0	25,9	15,5	20,7	0	36,0	12,0	27,1	14,9	21,0	0	44,0	2,5
Yesa	5	54	31,6	14,7	23,2	0	37,5	9,0	28,6	13,8	21,2	0	37,5	9,0	29,5	15,0	22,3	0	42,0	5,0

